



Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, nitidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con flección y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y respaldado como los anteriores, con un año escueto y escrupulosa prolijidad.

El Calendario de El Tiempo, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante material; por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, cuando se piden los diez, y cinco cuando se piden la gruesa, pone al Calendario de El Tiempo, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

Escuelas FISCALES Y MUNICIPALES

Un diario de Guayaquil replica a las observaciones que hace pocos días hicimos respecto a la disposición de la ley de instrucción pública que, obliga a las municipalidades a contribuir con el diez por ciento de sus rentas para el sostenimiento de las escuelas fiscales; pues en el sentir del colega tal disposición no es inconsonante, como dijimos nosotros, sino perfectamente adaptable a los intereses públicos; y apoyamos su parecer en que el concejo de Guayaquil está satisfecho del arreglo celebrado con el concejo escolar de ese cantón.

"Ni la municipalidad ni el fisco han perjudicado en lo más mínimo," dice el colega porteño. Claro está, decimos nosotros, porque el fisco recibe una cantidad de la que antes carecía para sostener sus escuelas; y no hay perjuicio sino verdadero beneficio en contar con una entrada más; ni la municipalidad se ha perjudicado porque, el diez por ciento que hoy da al concejo escolar, es mucho menos, seguro estamos de ello, de la cantidad que anualmente ha invertido en sus propias escuelas; y qué mejor para la municipalidad de Guayaquil que librarse de una obligación que le demandaba tiempo y cuidado, y más dinero, que el que tiene hoy que erogar con el diez por ciento de sus entradas?

Pero es el caso que el perjudicado con la disposición de la ley es un tercero: la niñez que hasta hoy ha recibido instrucción y educación en las escuelas municipales; y en estos no sostenemos, porque el hecho de que en la provincia del Guayas resulte un superavit de veinte mil sucos anuales—si le hemos de creer al colega a quien nos referimos—es un caso excepcional, que no destruye la realidad de los hechos en los demás lugares de la república; en los cuales la condición de los establecimientos del fisco no mejorarán por la sencilla razón de que el contingente que aporten los municipios no cubrirán el presupuesto respectivo; y necesariamente habrán de suprimirse las escuelas municipales que son superiores por estar

más bien atendidas, ya en cuanto al personal docente, ya por lo que respecta a los locales en que funcionan, como porque los niños reciben gratis en ellas los libros y útiles escolares.

Aquí, en la capital, el concejo invierte veintiséis mil sucos al año en el sostenimiento de sus escuelas; por el diez por ciento que señala la ley tiene hoy que dar diez y siete mil sucos al consejo escolar; y siendo ello así, se comprende que esta corporación no podrá atender debidamente con una suma menor escuelas que han demandado un gasto de cincuenta por ciento más al municipio; esto, dado el caso de que se dejen subsistentes los establecimientos municipales; pero lo probable es que se supriman, para atender con ese contingente de diez y siete mil sucos a la adquisición de locales, mobiliario y útiles de enseñanza; y aun supuesta la inversión más escrupulosa en este objeto es tan deficiente esa cantidad que en muchos años no se logrará poner las escuelas fiscales en el estado que es de desearse si no se le señalan otras rentas.

Qué va pues, a resultar de todo esto? Que las escuelas municipales; al pasar a ser fiscales no serán bien atendidas, si se las deja subsistentes, ó de hecho se suprimirán, sin que su supresión entrañe un positivo beneficio en favor de las escuelas nacionales existentes; más cuando el déficit del presupuesto actual escolar en la provincia de Pichincha es tan grande que no alcanzará a cubrirse con los diez y siete mil sucos que aporte anualmente el municipio; y por último que la niñez que hoy se educa con la protección del concejo es la directa y gravemente perjudicada.

Y si esto pasará en la provincia de Pichincha, cuyo municipio capital es el que más rentas tiene después del de Guayaquil, qué no puede decirse de los demás cantones de la república que tienen rentas pequeñas, miserables?

La condición del municipio de Guayaquil es excepcional, repetimos, y por lo mismo, no puede tomarse en cuenta para rebatir nuestras opiniones.

Hemos aducido razones en contra de uno de los puntos que el colega guayaquileño toca en favor de la ley; después rebatiremos los demás que contiene su editorial del seis de febrero.

Servicio cablegráfico

Panamá
Panamá, 6.—Veinte de los comerciantes principales visitaron esta mañana al presidente Amador, para solicitarle que por intermedio del ministro Arango en Washington, asegurase para ellos reconocimiento oficial de su carácter, para ir a un comité a presentar ante la autoridad respectiva las condiciones en que se encuentra el comercio del país.

El presidente Amador, accedió a la solicitud, y entró al comité una car-

ta dirigida a William Nelson Cromwell, abogado oficial de la república, por lo cual se indica a éste que preste sus servicios, para favorecer el cometido de los comisionados.

Los comerciantes dicen que su negocio ha decaído, tanto desde que en el canal se ha fijado en un solo día la fecha del pago, en lugar de dos como era antes, que a no ser que se les proporcione un adecuado alivio, no podrán subsistir.

El presidente Amador ha manifestado el intento de hacer cuanto está a su alcance por favorecer al comercio del país.

Brasil

Río Janeiro, 6.—El yate americano "Waskiria" de la familia Karknes, salió de Recife, con rumbo a este puerto, de donde se dirigirá a Buenos Aires.

El ministro de relaciones exteriores, barón de Rio Branco, recibió un parte de la cancillería portuguesa, en el cual se agradece la manifestación de condonación.

El diario "O País" dice que las potencias europeas no intentarían intervenir en los asuntos internos de Portugal con motivo de la diti un terrible catastrofe, por cuanto el pueblo portugués protestaría unánimemente de semejante insulto contra su soberanía.

Chilo

Tacna, 6.—La flotilla de torpederos llegó a la una de la tarde a Punta Arenas, después de detenerse en la bahía Poesidon, sin ningún accidente en su navegación con excepción de dos días tempestuosos afuera de Buenos Aires que le obligaron a reducir su carrera a diez horas.

Las fiestas han continuado sin interrupción tanto a bordo en el "Chacabuco" como en tierra. Esta noche se dará un baile a bordo del buque insignia acorazado "Concretic" y un banquete a bordo del acorazado "Minesota". Las tripulaciones vinieron a tierra en grupos de 1,500 cada vez, con un guardia sin armas para evitar desórdenes.

La escuadra sale de Punta Arenas mañana por la noche y llevará un andar de diez millas por hora, será escoltada por el crucero chileno "Chacabuco".

El almirante Evans mandó el siguiente cablegrama al gobierno americano: "La bienvenida de la escuadra por el pueblo chileno y las autoridades ha sido muy cordial. Una comisión especial, presidida por el almirante Simpson vino a bordo del crucero "Chacabuco", y puso a nuestra disposición en nombre del gobierno sus depósitos de carbón; pero nos fue innecesario aceptar la oferta."

Las autoridades chilenas piden diariamente que nos acerquemos a Valparaíso, para que los habitantes vean nuestra escuadra, que es el punto culminante hoy en Chile. Aceptará sus deseos ahora, sino recibo órdenes contrarias.

Tacna, 6.—La inesperada llegada del crucero "Chicago" al puerto de Arica, se debe a que su comandante fue informado en el Callao de que no sería recibido en Valparaíso, sino era fumigado en Arica; pero las autoridades sanitarias, informaron al comandante que los buques de guerra extranjeros estaban exentos de esta obligación, y que podía seguir viaje sin inconveniente.

Después de cambiarse mutuas visitas de cortesía con el cónsul americano Mr. Mackry y el comandante con las autoridades, el crucero "Chicago" salió para Valparaíso. Se informa que lleva documentos de las instrucciones Evans, modificando las instrucciones recibidas a su salida de Hampton Roads.

Se demuestra gran interés en los movimientos de la escuadra americana por los habitantes de Tacna, Arica y Bolivia; los diarios publican detalles completos de éste.

Se acordó el rumbo de que hay espías japoneses en diferentes partes de la costa.

Muchas personas hacen viaje especial al Callao para ver la escuadra.

Inglaterra

Londres, 6.—Un telegrama de Lisboa

dice que al ser entrevistado el ex-ministro Franco, se declaró irresponsable de la tragedia, que fue perpetrada contra los enemigos de la sociedad y que no pertenece a ningún grupo político y que hizo el bien que pudo al país.

Después de los asesinatos, Franco entró en el cuarto mortuario, donde se encontraba la reina Amalia, sentada entre los cadáveres, se levantó y le dijo en tono de amargo reproche. El gesto es obra suya. Entonces Franco salió cabizbajo del cuarto.

Fancia

Paris, 6.—Llegó en viaje a Londres en comisión especial de la reina Amalia al rey Eduardo, el señor Sobral Camino.

Rusia

San Petersburgo, 6.—La Douma acordó transmitir su condonación a la familia real de Portugal, los socialistas democráticos y laboristas se opusieron.

Argentina

Buenos Aires, 6.—Llegaron esta mañana numerosos delegados del congreso estudiantil de Montevideo, y fueron recibidos por una delegación de estudiantes.

Ha organizado festividades en honor de los que tuvieron participación en aquel congreso, y entre los festejos se comprenderá un banquete, dado por el ministro Zevallos.

En su ley

No hay que extrañar ciertas inconsecuencias de algunos diarios, sobre todo del otro de la mañana, en asuntos en que se halla perfectamente proferenciada la opinión pública.

Es viene de antiguo; desde que "El Grito" cayó en manos mercantilistas, para dejar de ser lo que había sido antes, desde su fundación: el vocero y defensor de los verdaderos intereses nacionales.

Cambió por completo en tales manos, porque, de liberal radical que era, de radical convencido, se convirtió en conservador e hizo lujo de atacar a la misma doctrina y al mismo partido cuyos intereses había defraudado con energía y dignidad.

Este rápido cuarto de conversión que por sí sólo anuncia que la corrupción política ha alcanzado un grado de corrupción política, fue efecto nada más que del castrinismo, del espíritu de puro negociado al que acompaña la más absoluta falta de patriotismo reatoriano, que mal podemos esperar de persona que no atiende al negocio y todo lo subordinado a ese negocio, hasta los más importantes intereses nacionales.

Así hemos visto que desde las columnas de ese diario se comparó al pueblo con "las mulas que tiran del travío" tan solamente porque este pueblo protestaba contra un gobierno nacido de la más odiosa imposición y que traicionaba al país; porque ese gobierno daba gabelas, premios y recompensas a esas plumas que se alquilaban para hacer una labor atentatoria contra los mejores intereses de los pueblos.

Y también en la conspiración ultramontana tantas veces denunciada, hasta el atentado del 19 de julio del año pasado, esa misma fue la actitud de ese diario; contrario siempre a la causa de la gran mayoría de la nación.

No debe, por consiguiente, extrañarse que también en asuntos de gran interés, aun que no relacionados con la política, ese otro diario de la mañana se ponga contra la opinión pública, con defensas tan extemporáneas, tan adelantadas y cohechadas en tal forma que por sí mismas revelaron de lo que es capaz de decir, defensor constante de malas causas.

Ya lo vemos en lo que tiene relación con el doble crimen de la calle Boyacá; condenó todo hombre sensato.

Pero el público enterado viendo y observando esos manejos y la opinión ha dado ya su fallo inapelable.

Un radical,
BL. TIEMPO.—Guayaquil.

La revolución fracasada

Si nuestro artículo publicado la siguiente fecha: Panóptico febrero 9 de 1908.—El mayor Elías Pazmiño confiesa lo siguiente:

Es verdad que se fue con el señor general Nicanor Arellano al norte hasta la ciudad de Ibarra, y que el referido general le indicó que debía conspirar contra el gobierno y para el efecto me dijo aún que contaba con muchos conservadores acomodados y con muy pocos liberales; que también llegó a saber por indicación del mismo general Arellano, que un señor Eduardo Peñaherrera (conservador) de la ciudad de Ibarra le había ofrecido más de ochenta rifles, como también un señor Tobar de Imbabura le había ofrecido cuarenta rifles con sus respectivas municiones y que como era público y notorio que el general Arellano estaba mezclado en la coalición, por este motivo me separé de su lado, no habiéndome acompañado sino unos doce o catorce días desde que salí de Ibarra, el día en que yo debía salir de Ibarra, el general Arellano recibió una carta en la que le daban cuenta de haber fracasado el movimiento en Latacunga, motivo porque su hijo Tallo no se había aparecido en la noche que debía entregar el batallón a su tío el general Rafael Arellano, y cuando le interrogué yo al general Nicanor que por qué siendo su hijo primer jefe del batallón de cohecho, según él mismo lo había referido, me contestó que esto lo había hecho su hijo por salvar su honor y quedar de este modo bien con el gobierno. Que sabiendo esto el general Nicanor se regresó conmigo a esta capital con el fin de dar una vindicación por la prensa y que aún me dijo que debía hablar personalmente con el general Alfaro, y que más llegados aquí me ordenó, ó por mejor decir, me rogó, que le dijera: que no me presente ante él, sino que me presente ante su publicación y hablara con el señor presidente; más después de esto me separé de él, de aquí, no volví a verlo ni saber el rumbo que había tomado, y en tal consecuencia tuve que permanecer treinta y más días oculto, en esta ciudad, y que por último resolví ir al pueblo de Uyumicho, pero fui con orden de don Nicanor ni de nadie, y que precisamente esto lo hice con el fin de aguardar se callaran los alborotos para ser llamado de presentarme al gobierno, pero no llegó al efecto, por cuanto fui sorprendido por una escolta.

También me dijo el general Nicanor que el coronel Ceán Arellano tenía en la frontera de Colombia doscientos rifles que los había conseguido de un tal Erasmo colombiano.

Esto es todo lo que supe en los pocos días que acompañé a dicho general.

(Firmado) Pazmiño.

A la lid

[DE UNA HOJA SUELTA]

Por la voz de alerta de nuestros camaradas del ejército, que ha resonado en todos los ámbitos de la república, sabemos que los contumaces enemigos del régimen constitucional, los traidores de siempre, persisten en su labor siniestra, la de subvertir el orden público, con nuevas tentativas escandalosas é inmorales, que afectan y arrastran más a nuestra lánguida patria.

Los jefes, oficiales y soldados de la columna "Eméraldas", sabemos mantenernos firmes a la altura que debernos imponer, defendiendo con nuestras bien dispuestas y esgrimidas armas, al jefe de la nación, al general Eloy Alfaro, nuestro caudillo, en quien están bien sintetizadas LA PATRIA Y LA LIBERTAD para los que breagremos, ofreciendo en su defensa nuestras vidas.

Gobernador coronel Carlos Otaya; capitán secretario Manuel Páez, tenien-

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2." linternas, polvos, ácidos, aditivos para dustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y lavar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

coronel primer jefe de la columna "Esmeraldas" José María Samaniego; ayudante mayor, Eloy López A.; capitán de compañía, P. Alcántara V.; capitán graduado Rodolfo Merizalde LL, subtenientes, Rosalino E. Delgado, Miguel Villamar S., Carlos Guerrero R.; sargento primero encargado, Lidoro Cortés R.; id. Brigada, Aljandiro Montenegro.—(Siguen las firmas de los soldados.)

Esmeraldas, enero 17 de 1908.

ADICIONES DEL BANCO DEL PICHINCHA.—Donoso & Cia. Comisionistas, compran acciones de este Banco.—Quito, febrero 6 de 1908.—79-v. 30.

Teatro Sucre

Beneficio de la Sra. Carlota Millanes.

El Reloj de Lucerna, precioso drama lírico que tan grata impresión produjo en la semana anterior en que la Compañía del Destino la representó por primera vez, fué la pieza elegida para la velada de anoche a beneficio de la primera tiple y señora Carlota Millanes. Como los artistas que actuaron fueron los mismos que en la primera vez, y caracterizando los mismos personajes, poco es lo que tenemos que decir respecto al desempeño de cada uno de ellos, ya que nuestras apreciaciones hechas en la revista anterior pueden aplicarse hoy al rescatar la representación de anoche.

Gastón, el relojero de Lucerna, caracterizado por el señor Domingo Juan, que actuó en vez de su hermano Alfredo que ignoramos la razón por qué no salió a la escena como se había anunciado en el programa, estuvo un tanto cómico en los pasajes pitecicos, especialmente cuando ve tendido a sus pies, cadáver ya, al avoyer Gualterio, y explica su conducta. Matilde que contempla aterrizada al cuerpo inanimado del asesino de su marido.

A pataje tan trágico y sublime no correspondía una comedia que hiciese reír al público que se muestra sobrecogido de espanto con la muerte de Gualterio, en los instantes mismos en que sube de interés la escena con el temor de la decapitación de Fernando.

Reding, personaje encarnado en el señor Martínez tuvo escenas de aliento, que arrojó nutridos aplausos.

El señor Beut, que hacía de Gualterio sostuvo su inflexibilidad, de principio a fin, contribuyendo así poderosamente al éxito de la representación.

La señora Crespo, pudo hacer mucho, porque no le faltaron escenas principales en que actuar, como cuando se despide de Fernando, su primo, a quien talvez no volverá a ver; pero se manifestó fría y displicente, que a depender de ella, habría resultado un fiasco la función.

No así la señora Millanes, que pareció ser realmente víctima de las situaciones dramáticas que representaba. Con razón muchísimas veces mereció atronadores aplausos de la concurrencia.

La señora Quiñones, caracterizó con bastante propiedad a Fernando, hijo de Gesner, que es aprehendido y condenado a morir por tratar de vengar la muerte de su padre.

Contribuyó a hacer más grata la velada de anoche el canto de la beneficiada en los intermedios, canto que fué muy aplaudido, en particular el de "La Cacharera" que hubo de repetir por exigencias ruidosas de los concurrentes.

Teatro lleno, hermosos obsequios, ovaciones entusiastas, hubo anoche. Qué más podía esperar la señora Millanes?

Pero todo merecido, y por este la felicitamos.

En tuumba

(A la que fué mi esposa, Sra. Hortensia Chauvin de Arregui.)

¡Qué horrible, qué tremendo es ver partir A quienes se brindaron para encontrar! A quienes compartieron nuestro llanto Y amaron nuestro ser hasta morir!

A golpe semejante resistir Imposible, imposible ¡Cielo santo! Y el hombre resiste a dolor tanto Es para lentamente sumir.....

Vivo aún..... y la vida con fe ansío Tan sólo por mis huérfanos ahora, No obstante así el pensar que me deora Mas, para suportarlo en Dios confío, Por medio de tus preces, angelo mio, Hasta juntos mirar la eterna aurora.

Guaranda, a 27 de enero de 1908.

Roberto Arregui M.

COMUNICADOS

Señor Cronista de EL TIEMPO:

No es que mi anillo haya desaparecido del dedo sin saber cómo ni a qué hora; sino que de mi espontánea voluntad, lo entregué a un individuo con el objeto de que lo pusiera en prenda en diez sueros, suma que la necesitaba en el momento; mas, el que debió hacer esta diligencia no lo hizo: reclamado que fué a poco momento, negó y niega aun de que recibió el anillo lo mi poder para la operación indicada, abusando así de mi confianza. El señor Jefe de investigaciones, conocea como es su actividad, ha hecho cuanto ha podido en mi favor y no puede conseguir nada. Secreto no existe ninguno, ni me nos "fenómeno raro".

Quito, febrero 12 de 1908.

Theódilo Burgos.

96

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho N.º 410 a. m. y de 3 a 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Ugullas, abogado. Carrera Leizaola N.º 64. Despacho de 7 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera Juanín N.º 19. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente a las Escabinas, casa que fue de la Sra. Luz Echeanue. Horas de despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Agustín Bueno M. vende al mejor precio de plaza vinos españoles y franceses, cognac y toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Rolería de Guillermo López N.º en la legada, títimamente un surtido de relojes Lentejas de oro, plata, níquel, acero, etc., y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Rolería de Guillermo López N.º ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombres y boquillas para fumar. Carrera Sucre N.º 16. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Kobulino. Carrera Bolívar, bajo la casa del que fue don Pablo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarros y cigarrillos elaborados en el infamado tabaco de Duale y Esmeraldas. J. Enrique Costas C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & O. únicos agentes del Vino y Granulado Lésalis. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & O. tienen constantemente cervezas: inglesas, alemanas y americanas. Wtuskey escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de botillas de colores: champaña, plomo, jarra, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela [Plataje] N.º 48. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

ESPECIFICO para el CABELLO

Gran preservativo de la calveie, preparado por el mélico especia lista,

DR. TEOFILO COBO

compuesto con alcohol y con sustancias completamente ino lensivas.

Tiene la virtud de vigorizar y dar tonicidad al cabello evitando la caída prematura ó motivada por enfermedad. Renace el cabello perdido, siempre que los bulbos pilosos no se encuentren destruidos.

Se garantiza el éxito.

De venta en la "Botica Sacre" del Dr. Miguel Jijón Bello.

Posee también otros específicos eficaces para el embellecimiento de las señoras.

Consultorio: Plaza Sucre, casa N.º 49, de 1 a 3 p. m.

QUITO (ECUADOR).

Febrero 3 66-v. 00

La Librería Americana se ha trasladado a los bajos de la casa del Club Pichincha, n.º 4 Carrera de García Moreno, N.º 52. C. Enero 9. 30 v. 30

Rafael M. Sánchez
compra Bonos y liquidaciones.

Plaza Sucre, carrera de Guayaquil, casa N.º 174.

Quito, Enero 15 de 1908.

23-v. 30.

DOSCIENTAS MIL BOTICAS!

Tienen de venta las Píldoras Rosadas del Dr. Williams en los países civilizados del mundo.

Si algo asegura el mérito de las Píldoras del Dr. Williams en el tratamiento de las enfermedades de la sangre y los nervios, es el hecho que son un medicamento de aplicación local en algunos países, sino que en todos los centros científicos Europeos, y en las grandes y pequeñas ciudades de casi el mundo entero son conocidas y estimadas las píldoras que llevan el nombre del Dr. Williams. Este soberano tónico para la sangre y los nervios es adoptado en todas partes como el remedio favorito del hogar, y más de doscientas mil boticas tienen hoy de venta este popular remedio universal.

Más de diez mil periódicos publican constantemente avisos de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams en multitud de idiomas. Casi todos esos avisos son de cartas de las mismas personas curadas, que voluntariamente ofrecen su testimonio en gratitud por el retorno de su salud. Ud. debe haber leído tales cartas en su periódico. He aquí una de ellas:

"Sin andar con preámbulos, me es grato decir de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, que son poderosamente buenas para curar las dolencias de la sangre y los nervios. Tengo amplios motivos para recomendar estas píldoras, pues á ellas debí mi curación, luego de mucho tiempo de sufrir de anemia y debilidad general, y después de haber hecho uso de muchos tratamientos aconsejados por personas competentes. Sé de otras notables curas efectuadas en esta región y por estas razones me he casado á fin de recomendar tan excelente tónico siempre que se me presente ocasión". (Carta del señor Antonio Vera Bravo, desde Junín, Ecuador.)

Centenares de los curados que así escriben, gastaron precioso tiempo y dinero en tratamientos y medicinas ajenas no dieron con la curación por las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Si Ud. está mal de la sangre; de reumatismo, de cefálica, de anemia, ó de las muchas otras dolencias de pobreza de sangre ó abundancia de sangre mala, que es lo mismo, lo cuerdo es empezar con este remedio, vencer pronto el mal y ahorrarle penas y dinero. Cada frasco lleva instrucciones completas, que es de importancia observar. Decídese hoy. Su botica de Ud. vende las Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS.

CRONICA

Teatro Sucre.—Para mañana está anunciada la segunda función del segundo abono de la compañía de zarzuela "Destro."

Se pondrán en escena las siguientes obras: "La Tela de Araña", aplaudidísima y delatada zarzuela en dos actos, joya del repertorio español de los señores Navarro y Gonzalez, con la música de Juan Manuel y J. P. M. etc.; y "Las Campanadas", preciosa zarzuela en un acto y en prosa de los señores Arribas y Lucio con la música del maestro Chapi.

Siempre los mismos!—Por falta de quorum no hubo anoche sesión en el concejo municipal, sin embargo de que hay asuntos pendientes de importancia como el presupuesto, que demanda pronta resolución.

Bien para las empresas de transporte.—La grande demanda de fletes para el domingo, con motivo de inaugurarse ese día el ferrocarril en Tambillo y prepararse muchas personas de esta capital para asistir á esa fiesta.

Honores merecidos.—De orden del señor presidente de la república, se ha votado la cantidad de doscientos sueros para gastos de los funerales é inhumación de la digna educacionista señora doña Amalia Cevallos, que dejó de existir el diez y seis de octubre último, en la provincia de Manabí. Dicha cantidad será abonada por la tesorería fiscal de esa provincia, según comprobantes.

No es obra completa.—En cumplimiento por el decreto expedido por el municipio de este cantón, los propietarios de casas están haciendo arreglar las aceras que les pertenece; pero notamos que en muchas de éstas hay piedras sueltas cuando no debe haber sillar.

Para mecánica.—El consal general del Ecuador en París ha sido autorizado por el señor general presidente de la república, para que pague al señor Luis Alberto Guerrero la pensión mensual de cuarenta dólares, por el tiempo de dos años; cantidad con la

THE GUAYAQUIL AND QUITO RAILWAY COMPANY

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

A contar desde el Miércoles, 12 de Febrero, se observará el siguiente Itinerario, para los trenes de pasajeros, á saber:

Salen

de Tambillo los Lunes, Miércoles y Viernes á las ocho de la mañana, llegan al mismo día á Riobamba y salen para Durán el día siguiente á las 6,30 a. m.

Llegan

á Tambillo, de Riobamba, los Martes, Jueves y Sábados, y salen de Durán para Riobamba los Lunes, Miércoles y Viernes.

J. A. Cleveland,

GERENTE.

85-v. 30

Huigra, Febrero 7 de 1908.

BANCO del PICHINCHA

Compañía Anónima

Capital \$ 600,000

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

SEGUNDA CONVOCATORIA

No habiéndose reunido la Junta General Extraordinaria convocada para el 5 del presente, por falta de quorum, convócase á los señores accionistas para el día **Viernes, 14 del actual**, para tratar del mismo asunto á las 7 p. m. en el local del Banco.

Siendo ésta la segunda convocatoria, la Junta sesionará con cualquier ra que sea el número de accionistas que concurren, de conformidad con el inciso 2º del artículo 27 de los Estatutos.

Quito, Febrero 6 de 1908

M. Jijón Larrea,

Presidente del Directorio.

81-v. 8

Febrero 6

Vinos chilenos legitimos

marcas "Santa Rita" y "Smb rossavi" venden por mayor y menor á precios módicos en la tienda del señor Enrique Salgado y en mi casa situada en la Carrera Cotopaxi N.º 13. Teléfono N.º 25c.

Febrero 5

Ernesto Moncayo.

76-v. 30

Mauricio de Wind

Tiene el honor de comunicar á su numerosa y elegante clientela que desde el Sábado 1º de Febrero quedará abierto su nuevo establecimiento

La Gran Peluquería Americana

arreglada con todos los últimos perfeccionamientos. Con sus nuevos instrumentos de asepea y antipea, sus inmejorables obreros, su aseó, etc. etc., puede satisfacer el gusto más refinado y elegante.

Gran surtido de perfumerie y artículos para caballeros. Calle del Corso, casa del señor Juan P. Freile. Quito Enero 28 de 1908.

46-v. 10

Agua Mineral del Inca

Es la mejor agua mineral de las que hasta ahora se conocen, superior por sus cualidades á todas las que se importan del exterior y aún á las nacionales. El gran prestigio que en poco tiempo ha adquirido dentro y fuera de la R. pública su gran consumo por las cualidades que posee su camalado envasado y absoluta pureza, hacen que el Agua del Inca, sea la preferida del público. Próximamente se publicarán los análisis y certificaciones médicos de notabilidades científicas del Ecuador y el extranjero.

La "Inca Springs Company" para facilitar á sus favorecedores la adquisición de la famosa agua mineral, ha nombrado Agentes á los siguientes señores en los lugares que se indican:

Guayaquil y las provincias de la Costa	Sr. Luis A. Dillon
Riobamba.....	Sr. Federico Martínez
Ambato.....	Sr. Nicolás Cañazares
Latacunga.....	Sr. Inca Springs Co.
Quito y las provincias de Imbabura y el Carchi.....	Sr. José Pompeyo Sánchez B.

En los lugares expresados los señores Agentes, no quieren pedir á las capitales de provincia, pueden dirigirse á la fábrica situada en las inmediaciones de Latacunga y entenderse con el Gerente de la Empresa Sr. Alejandro Ateju B.

PRECIO POR DECENA FUERA DE ENVASE.

En la fábrica.....	\$ 2
Quito y Ambato.....	2 20
Riobamba.....	2 30
Guayaquil y provincias de la Costa, incluyendo las poblaciones de Ajaux y Huigra.....	2 40
Febrero 1º	63-v. 30

Banco del Pichincha

Compañía Anónima SEÑORES ACCIONISTAS Capital \$ 600,000

Se pone en su conocimiento que el Directorio en sesión del primero de Febrero del presente año resolvió hacer dos llamamientos del cinco por ciento cada uno; debiendo consignarse el primero en el presente mes, y el segundo en el mes de Marzo próximo venidero.

M. Jijón Larrea,

Presidente del Directorio.

Miguel Páez,

Gerente, Secretario.

Febrero 4

70-v. 30

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son LOS MEJORES

¿FUMEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA? **PUES** pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital W. Harrison Mason, PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

Importante Prevencion

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Cuestión de Vitalidad.

La vejez no es cuestión de años sino de vitalidad. Existen jóvenes de sesenta años y ancianos de cincuenta. ¿Y de dónde procede la fuerza vital? ¿Cómo conservarla? La fuerza vital depende del alimento; y el alimento tiene, pero no nutre al no se digiere. Cuando el alimento se agria y corrompe en el estómago, cuando produce gases, ocupación, dolor, nerviosidad, etc., se neutraliza su valor nutritivo y gradualmente disminuye la vitalidad hasta que ocurre el decaimiento senil. Por eso vemos hombres y mujeres de cuarenta ó cincuenta años que representan sesenta. Las

Pastillas del Dr. Richards

curan el estómago sin gastarlo, sea el paciente joven ó viejo. Se elaboran para eso y para nada más que eso. El que usa las Pastillas del Dr. Richards da al estómago enfermo menos trabajo y a todo el organismo más nutrición. Con esa nutrición viene la fuerza, la vitalidad. Mientras exista esa nutrición no habrá "jóvenes viejos." Pequeñas en reposo, son las Pastillas del Dr. Richards gigantesca en acción.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW-YORK.



cual le auxilia el estado, según resolución del consejo superior de instrucción pública, para que el señor Guerrero estudie mecánica en Bélgica, previo el contrato que el señor cónsul celebrará con el agraciado, sujetándose para ello a lo que prescribere el reglamento de becas.

Máquina infernal.—Habiendo dirigido algunos caballeros de la localidad una solicitud al señor intendente de policía, á fin de que prohiba el uso de las máquinas ó roletas americanas que existen en algunas cantinas de esta ciudad, se ha ordenado al empresario señor L. Linton, las haga retirar inmediatamente las tales roletas que constituyen un puro fraude y que en consecuencia queden sin efecto la licencia que concedió la intendencia, sin aprehenderse que el uso de estas máquinas constituyen un robo descubierta a las personas que sencillamente acudían ellas.

Manifiéstase además en la orden dictada, que caso de no hacerlo *ipso facto*, serán decomisadas y sus propietarios juzgados conforme á la ley.

Marcas de fábrica.—De acuerdo con el decreto respectivo y habiendo el señor Ludovic Soderstrom, apoderado de la sociedad "Standard Oil Company", domiciliada y establecida en la ciudad de New York 26 Broadway, Estados Unidos de América, llenado con todos los requisitos de la ley de doce de octubre de mil novecientos uno sobre marcas de fábrica, según aparece por los documentos presentados, se ha inscrito en el ministerio de hacienda la marca de fábrica denominada "Premium Safety", con que distingue la indicada sociedad los aceites para alumbrado.

Cuentas.—Sin alcance alguno en pró ni en contra del rindente, fue sentenciada en primer juicio la cuenta de la colecturía del camino de Pasaje, á Pitahuiña, á cargo del señor G. Andrade, durante el año de mil novecientos cinco.

Agasajos.—Los azuayos residentes en Quito han mandado á trabajar una tarjeta de oro para obsequiarle el domingo próximo, á su paisano el ilustrísimo señor obispo de Ribamba don Andrés Machado, con motivo de su consagración episcopal que se llevará á cabo en ese día. Junto con la tarjeta se le obsequiará al ilustrísimo prelado un folleto que contendrá su biografía y algunos artículos en prosa y verso.

Multas.—La tesorería fiscal de la provincia de Bolívar cobrará é ingresará en sus libros las siguientes multas, impuestas por el señor alcalde primero municipal del cantón de San Miguel de Bolívar: la de cuatro sures á cada uno de los ex-jerces de la parroquia de Santiago, señores Elijas Pérez, Mariana y Daniel Espinosa, por no haber formado ni clausurado los libros prev. d. ni cuarentenés del código de enjuiciamiento civil; y la de dos sures al ex-juez de San Pablo de Atenas, don Jesús Rivera, por no haber entregado oportunamente el archivo de su cargo al subrogante.

No está en el número sino en la calidad.—El director de telegrafos pide autorización del ministerio respectivo, para el aumento en el presupuesto de este año de dos telegrafistas para la oficina de Guayaquil, uno para esta capital y otro para Latacunga.

Vaya una noticia!—Los señores Manuel Elijas Santos y Héctor Morales, nombrados oficiales segundo y tercero de la sección de encomiendas de la oficina postal de Guayaquil, han tomado posesión de sus cargos el cinco del presente mes.

Contrato.—El señor Guillermo A. Cárdenas, ha celebrado un contrato con el supremo gobierno, en virtud del cual se ha comprometido como instructor de música á dirigir la banda del batallón "Juan Montalvo", que hace la guarnición en la plaza de Tulcán, y á enseñar teórica y prácticamente hasta el treinta de diciembre del año en curso, para lo que proporcionará, escribirá y repartirá música nueva, siendo las horas de trabajo de cuatro, dos por la mañana y dos por la tarde, tenga ó no que preparar retreta. El pago del desempeño del cargo mencionado se le ha asimilado al empleo de sargento mayor efectivo, debiendo sacar sus raciones diarias en el vale del respectivo cuerpo en donde presta sus servicios.

De milicia.—Jefe de día para hoy, el sargento mayor Urcidiano Martínez y visita de hospital el capitán Luis Enrique Suárez.

El capitán José M. Villavicencio del depósito de inválidos, ha obtenido quince días de licencia, para trasladarse á Pomasqui.

—Por quince días más se ha propro-

gado la licencia de que se hallaba en goce el capitán Abel Avilés, del regimiento Esmeraldas número tercero.

Instructor militar.—De los alumnos del colegio privado de la Compañía de Jesús de esta ciudad, ha sido nombrado por el ministerio del ramo el sargento mayor don Julio Carpio Landívar, sin perjuicio de que continúe dando igual instrucción en el cuerpo de policía de orden y seguridad de Pí-chincha.

Dadas las cualidades que adornan al señor mayor Carpio, no dudamos que los jóvenes del establecimiento nombrado sabrán aprovechar de sus conocimientos militares para luego ser los abnegados defensores de la patria y sus instituciones.

Ya sabremos.—El alférez Ramón Valdívico que fue del escuadrón de Caballería Yaguachi, ha elevado una solicitud al ministerio respectivo, contraída á pedir se le conceda su libertad, ya que lo tienen guardando su prisión en la penitenciaría de esta capital, sólo por sospechas de conspiración, siendo así que no hay ninguna acusación grave contra él.

También el mayor Manuel T. Sotomayor, la pedido que se le confine en la ciudad de Loja, dando su palabra de honor de que no volverá á meterse más, ni directa ni indirectamente en *políticas*.

Esos caminos.—Personas que merecen crédito y que han llegado últimamente de las montañas occidentales, nos han manifestado que los tales *tamboros*, nada hacen de bueno en el camino que tienen á su cuidado desde Alago á Santo Domingo de los Colorados y que falta poco para que aquel que antes fue carretero, quede reducido á la nada.

Sobre todo nos han dicho que entre el punto denominado Alago y el Pongo, existen un camino que gana su propia sures mensuales en el objeto y que hasta aquí, jamás ha tomado una herramienta para limpiar ó impedir que la vegetación borre el camino.

Ojalá el gobierno tenga en cuenta esto y en lugar de pagar ese sueldo tan crecido á una sola persona, puede, con 120 sures, tener cuatro empleados con sólo 30 sures cada uno, y así se podrá atender mejor á su cuidado.

Nueva azuana.—Se ha revalidado la disposición contenida en acuerdo número sesentinueve, fechado en diez y seis de octubre de mil novecientos seis, relativo al pago de \$ 6.290 y \$ 9.087,40 á favor de la señora Rosa Ramos viuda de Morla y del señor Emilio Morla, curador general de los menores José Héctor, Elvira Eucarnación y Eloy Morla, valor de los solares de terrenos que se les expropió para la construcción de la nueva azuana.

Pasajeros.—En los barcos de la compañía de transporte salieron hoy con dirección al sur, los siguientes: Miguel Najas, Isaac Agaña, José L. Serrano, Manuel García Fuyol, Aurelio A. Granda, Jhoa P. Paet.

—Ea coche expreso salió ayer con dirección á Guayaquil, el señor Berce Gallardo.

Predicar en despoblado.—Llamamos la atención de quien corresponda, acerca del fraude de que vienen siendo víctimas los vecinos de esta ciudad, con las tales *ganadinas* *limonadas* ó lo que sea, por las tales frascos no nada que se separen, sino un poco de agua simple con anilina que llama á bacas en seguida y pone á algunas personas á las puertas de la muerte. No conocemos cómo las autoridades del lugar echen al olvido sus obligaciones y no se preocupen de la biguene ni salud del vecindario. Ojalá que ésta con respecto á esperamos que se prohiba al señor de las *limonadas* la elaboración consiguiente, hasta que le lleguen los ingredientes que dice haber pedido á Guayaquil.

Telegramas rezagados.—Existen en la oficina telegráfica para las siguientes personas:

Rosario López, Francisco Maldonado, Manuel María López, Jerónimo Bravo, Félix Lugo, Mercedes E. Noboa, Hortensia Sáenz, Medina Solórzano, Alfredo Vargas, J. J. Martínez, Luis Noboa, Ricardo Echeverría, Rafael A. Velasco, Teodomiro Rueda, Manuel Venner, Mercedes Egas, Manuel Polanco, Rafael Burbano, José Larrea y Luz María Bracero.

Que corran.—En la puerta de la oficina que ocupa la primera zona, han fijado las siguiente lista de obispos rezagados:

Bárbara Fuentes, Natalia Pical, Rosa Bustillos, del D. A. Arias, Leticia Sautera, Rosario Vargas, Filomena Pallas, Clorinda Ruiz, Isabel Moreno, Rosa Estrella, Santos Cevallos, Antonio Boda, Consolación Laudízuri,

Carmen P. Espinosa, Ezequiel Ojeda Tobias Suárez, Luis A. Flor, Eloy Narváez, Alides R. Urreta, Carmen Vaca viuda del teniente coronel José Cevallos, Adelaida Conde, comandante Bataña, José María Cevallos, Cevallos, José María Vique, Ezequiel Juan E. González, Vicente Peñañertera, Angel María Borja Larrea.

Se anticipa.—Desde hoy por la mañana, han comenzado á salir muchísimas familias con dirección á Tumbillo, para asistir á los toros que como motivo de la inauguración del ferrocarril se dará en ese pueblo.

Ya no librearemos.—El jefe de tercio de la policía nacional, sargento mayor Victor M. Muriel, ha elevado un parte al señor intendente, quejándose de la conducta mala y la falta de subordinación y disciplina que observa con sus superiores el subinspector José M. Villavicencio, motivo por el que ha tenido á bien ordenar guarde prisión forzosa en su propia celda.

Presupuestos.—Se han aprobado, por el ministerio respectivo, los presupuestos de instrucción primaria de las provincias del Azuay y Esmeraldas, los que registrarán durante el presente año escolar.

Gustan los cuernos.—Ayer, á las tres de la tarde, hubo hasta de toros en la plaza del teatro, pues primeramente se desmontó un berrano y bravo novillo que no encorrió á nada, acometer porque la gente fuera desfavorada, acometió á un coche de la empresa del señor Palacios.

Apenas enlazado el toro y conducido al campal; salió de éste una vaca de pies ligeros que tomó por la carrera de Guayaquil, con dirección á San Blas. Pero fue enlazada también y conducida por revolotas.

No hubo desgracia personal.

En Tumbillo.—Se preparan tan pronto como sea posible, para la inauguración del ferrocarril, que ya no hay más que desear, pues á más del *llano* para el pueblo, que lo darán los propietarios del cantón Moján, habrá también grandes corridas de toros, en las que tomará parte la cuadrilla residente en este lugar.

Epidemia.—Muchas víctimas está ocasionando en el vecino pueblo de Cumbayá la fiebre perniciosa, á consecuencia de no tener un facultativo que la atienda á su debido tiempo. Peligros por lo mismo, á la autoridad á quien corresponde, más un medicamento para que combata la enfermedad citada que en Cumbayá se ha presentado con carácter epidémico.

Terrenos baldíos.—Ante la gubernación de la provincia de Esmeraldas, ha denunciado el señor José Abad un lote de terrenos baldíos de siete hectáreas de frente por cuatro de fondo, en el punto de Toussapa, parroquia de Atacames, conocido con el nombre de "La Angostura".

Para regresar al Ecuador.—Por acuerdo presidencial se ha ordenado que la transferencia de esta materia se haga á los señores Cevallos, por el valor equivalente á cuatrocientos veintinueve pesos chilenos cuando centavos al mayor don Ramón Mejía, por igual suma que el señor ministro del Ecuador en Santiago de Chile, doctor don Rafael H. Elizalde ha pagado en Chile al señor Víctor Valdívico, en virtud de la garantía dada por el señor ministro Elizalde para que el señor Mejía reciba el crédito de la roga que le dio, moester para su regreso al Ecuador.

Reglamento aprobado.—El ministerio de instrucción pública en uso de la atribución concedida en el número cuarto del artículo veintidós de la ley del ramo vigente, ha aprobado el "Reglamento Económico de Instrucción Primaria," expedido por el consejo en favor de la provincia de Loja, en julio diez y nueve del año próximo pasado.

Mejora.—El señor rector de la universidad central está haciendo arreglos en el patio de la casa que fue colegio de San Gabriel, hoy perteneciente á dicho establecimiento.

El señor Manrique, director de obras públicas, está dirigiendo dicha obra.

Robo de alambre.—En la noche del sábado de la semana pasada se ha efectuado en el campo de Guapulo el robo de novena de seis metros de alambre de cobre, del mismo que hace poco le tendido entre Quito y pueblo indicado para la nueva instalación de luz eléctrica que se lleva á cabo en el mes próximo.

Tenemos conocimiento que la "Compañía de la Eléctrica" ofrece la suma de veinticinco sures á la persona que descubra ó autorea del robo de alambre.

Iremos.—El señor intendente de policía va á pasar una circular por escrito á los señores de los grupos y

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

ciudades de obreros establecidas en esta capital, para que asistan á la inauguración del ferrocarril en Tambillo, el domingo diez y seis de los corrientes, á las once de la mañana.

Traslado al maestro mayor.—Las autoridades militares del Oro y Los Ríos, se sujeción al ministerio respectivo acerca del pésimo servicio que prestan los telegrafistas de esas provincias, y como esas irregularidades perjudican mucho á los intereses del público en general, con viene que el maestro mayor ó sea que el director del ramo de telégrafos y teléfonos, que por muy cumplido se tiene, proceda á la inmediata remoción de aquellos empleados que no concen sus deberes.

Un vagote.—El señor jefe de pesquias ha puesto á órdenes del señor comisario primero de orden y seguridad, al interino señor doctor don Amable Tipán Quiroz, á fin de que haga dar examen y poner la nupcia en la escuela de artes y oficios de esta capital.

EN EL ALMACEN

BELISARIO L. CALISTO
Calle de Guayaquí N° 79 A B C.
TIENE CONSTANTEMENTE EN VENTA cemento romano, excusados varios sistemas, lámparas de gasolina barata, bramate de algodón para sábanas, norias para sacar agua de pozos, arcaes para lavar de ríos y vertientes hasta 50 metros de elevación, el gran Gascoo precioso material para cubiertas de casas, no más tejas, ni techos de sistema de tijera; filtros para agua, bombas varios sistemas hasta la Avicenna, urinarios, vinagre legítimo de vino cañavetes negro doble ancho, muy baratos.

Instrumentos musicales.
de 3/4 3/4, 1 1/4 1/4, 2 1/4 2 1/4, 3 1/4, 4, de hierro coahuá, de 2, 3, 4 y 5 de hierro fundido para d. agujas, cab. (arica) para cubos, sifones y todo accesorio para instalaciones completas de cañerías y excusados, agujas para fonógrafos y máquinas de escribir.
de elegantes piano, fonógrafos, y muebles de Vienna de 1907.
Quito, 7 de diciembre de 1907.
25-v. 90

OCASION!

Se venden tres birloches nuevos de superior calidad. Aprovechar una verdadera ocasión.
Para informes dirigirse al señor
Ard. Francisco Durini C.
Quito enero 29 de 19 8.
50-v. 30

AVISO

Vendo leña y madera de Eucalipito de la mejor calidad.—Agencia; casa de la familia Enriquez, esquina de Santo Domingo.
Manuel M. Enriquez.
Quito Enero 27 de 1908
44-v. 30

IGUAL ES LA NOVEDAD DEL DIA!
Los cocktails de Bernouth francés preparados en el
HOTEL CONTINENTAL
Enero 29 52-v. 15

COCHES

En la Agencia "El Recreo", situada en la plaza del Teatro Sucre, Teléfono N° 289, se alquilan coches expresos para Tambillo, Pomasqui y otros lugares inmediatos á la ciudad, á precios sumamente ínfimos.
Febrero 6 80-v. 5

¡¡¡ATENCIÓN!!!

Se vende la casa N° 56, de la calle de Chile. Tiene buenas habitaciones, dos huertas, agua potable, de vertiente y baños. La persona que interesado, puede pedir informes en la oficina de este diario, ó bien al doctor
Alejandro Reyes Y.
Quito, Enero 17 de 1908.
28-v. 30

\$10.000

Se necesita la cantidad de diez mil sueres con la hipoteca de una casa central. La persona que puede proporcionar, puede obtener pormores en esta imprenta.
Enero 30 53-v. 30

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5.000 masas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres huertas, doras que tienen recibido \$ 1.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con
J. Rulloba López.
Quito, enero 8 de 1908.
7-v. 6 m.

PRISIONEROS

Vendo ó arriendo una muy buena casa, acabada de construir, sita en la carrera Rocafuerte número 14.
Esta propiedad ofrece las mejores comodidades para dos ó tres familias; está situada en la calle principal de la Loma grande. La persona que desee puede entenderse con el suscrito.
Miguel Muñoz G.
Febrero 11 95-v. 30

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

Se vende el magnífico y extenso fundo "El Orbe" ubicado en la parroquia de Amanaguá. La persona que interese puede tratar con la familia Cruz, que vive en la casa del señor Juan José Narváez, carrera García Moreno, frente á la casa del señor Ciro Mosquera.
Febrero 11 97-v. 15

¡¡¡ATENCIÓN!!!

La única, legítima y sin rival chicha de cebada, que se encuentra en esta plaza, es la que elabora en su fábrica, situada en la carrera "Nueve de Octubre", plaza de la Victoria, el señor José Espinosa.
Se distingue por su sabor, pureza y sero esmerado con lo que se trabaja.
Recomendamos al público bebida tan saludable.
Febrero 7 56-v. 6

BUEN NEGOCIO

En la Empresa de Transportes se venden carretas con resortes para ser haladas por bueyes.
Enero 30 58-v. 10

¡¡¡IMPORANTE!!!

Vendo la casa de mi señor padre Coronel doctor don Ramón Aguirre. La persona que quiere comprarla, se entenderá conmigo ó, en ausencia mía, con el señor doctor Alberto Gómez.
Febrero 7 87-v. 8

PREGUNTAS SIN RESPUESTAS

¿Quién es el más atento y proveedor de ropa?
¿En qué sastrería se prepara ropa al mejor precio?
¿Dónde dan más facilidades para el abono de las cuentas?
¿Quién tiene la mejor sastrería, más sutilida y con excelente cortador?

BENJAMIN N. PAZMIÑO

Almacén y talleres situados en el Comercio Bajo, donde acata de recibir un excelente y variado surtido de paños y casimis es estio de demérite.
Quito, enero 20 de 19 8.
32-v. 30

DEPARTAMENTO DE ARRIENDO
A una cuadra del Parque Nacional.—Alameda.—José M. Sure, arrienda un cómodo y bonito departamento con comodidades para una familia.
Febrero 4 67-v. 15

DE PLACEMES

POR SU PRÓXIMO REMATE están los muchos interesados de la productiva casa N° 53 de la carrera Pichincha; tiene 8 cuartos altos, 12 bajos, cómodos y aseados, patio, puertero y un inmenso corral, que por estar inmediata á la plaza del mercado, y ser propia de arrieros, es un espléndido negocio.
Febrero 8 89-v. 10

¡¡¡LEALO USTED!!!

Se arrienda una quinta cercana á esta capital; dicha propiedad es una de las más hermosas y productivas del Norte. La persona que interese, dirijase á la Agencia de "El Oro del Pueblo".
Enero 30 57-v. 15

MEMORANDUM

Febrero tiene 29 días, 4 de fiesta y 25 de trabajo.
Facos de la luna
Luna llena el 17
Cuarto menguante el 24
Luna nueva el 2
Cuarto creciente el 8
Amanuque: Hoy miércoles 12.—Santa Eulalia y san Mlesto y Gaudencio.
Correos.—Del sur llegan martes y jueves, sábado.
Del norte llegan martes y viernes por la mañana.
Salen miércoles y sábados.
De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.
De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.
Botellas de turno.—La Universal, La Nacional y Sucre.
Médico en turno.—Señor Juan J. Paz. Practicante.—Señor Víctor M. Jaramillo, Comisario de turno.—Señor Belisario Tapia.
Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y sur francas.

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR
Cacao el quintal..... \$ 34,00
Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras..... 2,60
Papas toda gruesa el tercio de 4 arrobas 2 libras..... 1,70
Papas redroja el tercio de 4 arroba 2 libras..... 1,10
Harina decaestilla quintal..... 6,50
" " cebada el tercio 2,60
" " maíz, la media 1,40
" " albarjas 2,00
Arroz " castilla, quintal... 15,00
" " cebada, el tercio 1,70
Alverja en grano la media... 1,40
Cebada " " 1,20
Maíz grueso " " 1,00
" delgado " " 1,30
Morochó " " 1,20
" delgado " " 7,00
Lentejas " " 1,20
Habas tiernas " " 5,00
Frejol blanco " " 4,00
" bayo " " 2,60
Alberja tierna " " 1,80
Camotes " " 3,40
Yucas " " 1,80
Zanahorias " " 2,80
Carbón, la mula " " 2,20
Olla la mula " " 1,80
Molco la mula " " 0,20
Raspadoras el atado de 15 y " la libra..... 0,10
Sal " " 0,65
Café " " 0,15
Fideos " " 0,15
Maní " " 0,25
Achote " " 0,20
Manteca " " 0,20
Carne " " 0,15
Arzcar " " 0,20
Mantecquilla " " 0,20
Huevos á 6 y 7 por 0,25
Quesos desde 0,20 á 1,40
Aguacates el ciento..... 1,10
Naranjas " " 0,90
Limas " " 0,60
Chocolos " " 1,50
Peras " " 2,40
Duraznos " " 4,00
Chirimoyas " " 0,80
Coñas de castaño el 100 0,20
Mañueños á 6 por 6,00
Fritillas el cajón 4,00
Huaitamos á 5 por 9808.
Quito, 11 de Febrero de 1908.

Hotel Continental

Desearo correspondier el favor del público y de nuestra numerosa clientela, no se ha emitido sacrificio alguno á fin de que la cantina, que está ya concluida sea la más elegante y lujosa de la Capital. Para el objeto se ha hecho también venir de Guayaquí uno de los mejores cantineros, que no tiene rival por sus afamados cocktails, bitters, etc.
También se encuentra constantemente, baulines, merenzuzas perlas á la crema, meltones, sábanas, etc, hechos por el pastelero de Hotel.
CARLOS ESPINOSA CORONEL, PROPIETARIO.
Quito, enero 20 de 1908. 81-v. 90

FOTOGRAFIA AMERICANA

SOTOMAYOR é HIJO
recientemente instalada en la carrera Venezuela (Plasteria) N° 45 alites del GRAN CAFÉ CENTRAL
Ofrece sus trabajos en todo lo concerniente al ramo fotográfico y muy especialmente en trabajos estilo rambra, miniaturas, ampliaciones, reproducciones & c.
GRAN NOVEDAD
JOYERIA FOTOGRAFICA
de grandes efectos artísticos y desde el ínfimo precio de un suere por cada pieza con el retrato de la persona.
Se trabaja y trae el verdadero Platino, Carbón y cuyos efectos artísticos son de lo más acabado que puede desearse.
Precios moderados y trabajos á satisfacción del cliente.
Permanencia por poco tiempo.
Quito, Diciembre 16 de 1907. 1064-v. 30

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT
Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.
La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual..... \$ 35
Tarjeta de 60 comidas..... 36
El cubierto con pescado..... 1
A la calle, el plato de pescado..... 0,50
Carlos Espinosa Coronel, Propietario.
Quito, Diciembre 27 de 1907. 1075-v. 90

En todas las Enfermedades no que se manifiesta el Reconstituyente ENERGICO Granulado ó las Gruesas al
OVO LECITHINE BILLON
Medicacion Pastosa que ha dado los mejores resultados en todos los enfermos hechos en las Hospitales de Paris á por las celebradas medicas Francesas.
F. BILLON, 46, rue Favre-Gérard, PARIS
Este medicamento se vende en todas las Farmacias.
Sólo en QUITO: MARIANO G. MARIANO G. MARIANO G.

Dr. F. BILLON, 46, rue Favre-Gérard, PARIS
Este medicamento se vende en todas las Farmacias.
Sólo en QUITO: MARIANO G. MARIANO G. MARIANO G.

DOLORES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFICILES
DISPESIA VOMITOS-DIARREA
CURACION RAPIDA

ELIXIR GREZ
ELIXIR GREZ
Chelydro-Pepsique
TONIC-DIGESTIF
Emploi: une cuiller á soupe de l'elixir, 3 ou 4 fois par jour, avant les repas.
Prix: 4 fr. 50 le Flacon.
DIPLOME D'APRES LA FACULTÉ DE PARIS
ANALYSE PAR MARIANO G. MARIANO G. MARIANO G.

PHOSPHATINE FALIERES
La "FOSFATINE FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 á 7 meses, y particularmente en el momento del diente y durante el período del crecimiento.
Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos de crecimiento e impide la diarrea tan frecuente en los niños, sobre todo en las países cálidas.
PARIS, 6, avenue Victoria, y en todas las Farmacias.